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聊聊城城将将有有自自己己的的““非非遗遗””展展厅厅
设在市民文化活动中心，目前正在布展，未来将免费开放

节节能能补补贴贴新新政政

给给水水城城车车市市添添温温

本报聊城10月9日讯(记者
张召旭 ) 在“暂停”一年后，日
前，国家相关部门公布了入围新
一轮节能惠民补贴目录的164款
车型名单，凡消费者购买上述目
录中的车型，均可享受3000元的
节能补贴。这给目前相对疲软的
水城车市添了一把“火”。

根据现行发布的补贴政策，
从2013年10月1日-2015年12月31
日，国家继续实施1 . 6L及以下节
能环保汽车推广补贴政策。新政
策的最大变动就是把申报门槛从
原来百公里油耗6 . 3升的限制提
升至5 . 9升。此外，推广车辆在污
染物排放上必须达到国五标准。

“我们的目标就是买辆8万
元左右的家轿，3000元的补贴还
是很可观的。”9日，正在开发区
一汽车4S店看车的市民刘先生
说。

记者采访了解到，和刘先生
有同样观念的市民不在少数，江
北汽车城一汽车4S店工作人员
介绍，最近几天，店里的客流量
比9月份有了大幅提升，其中很
大一部分人都是冲着补贴来的。

9日，记者走访了解到，聊城
一些汽车4S店已经开始针对新
政策作出了相应的促销广告。聊
城一汽车4S店工作人员表示，这
次入选的164款车，其中很大一
部分都是新款车型，一般来说新
车上市优惠力度都不是很大，这
项政策能让消费者省下3000元
钱，还是很有吸引力的。

该工作人员表示，眼下已经
进入了最后一个季度，能否完成
全年销售任务就看最后这 3个
月，节能补贴新政的落地无疑给
车商打了一针强心剂。

本报聊城10月9日讯(记者
凌文秀 ) 9日，记者从文化

部门了解到，聊城市非遗展厅
将在市民文化活动中心三楼开
设，这是一处面积400平左右的
展厅，将到造成展示聊城非遗
项目的公益场馆，并对市民免
费开放，不光能保存非遗实物，
更能传播聊城非遗，让非遗走
进寻常百姓的文化生活。

“聊城开展过很多非遗展
演活动，既有非遗项目的实物
展示，又有传承人现场制作，还
有一些武术、舞蹈、曲艺类的非
遗项目现场演出。但能展示的
项目相比于聊城的整体非遗项
目来说，仅是很小的一部分。”

市非遗保护中心主任刘鹏满是
遗憾地说，聊城还有很多非遗
项目只留下道具、服装，已经后
继无人。

“聊城的非遗只有官方保
护，民间保护力量太少太差，虽
然部分年轻人对非遗有兴趣，
却不会作为事业发展、也很难
掌握全部技艺。”很多非遗项目
因为没有经济效益，家族传承
艰难，年轻一代为养家糊口而

“跳槽”，导致非遗项目失传的
故事刘鹏能讲出一箩筐。

去年得知非遗展厅要建
的确切消息后，刘鹏和同事们
开始搜集非遗展厅展品，并制
作展厅展示规划。“聊城以前

从没有过非遗展厅，这是一种
全新的非遗保护形式，也是一
种能更好跟市民能互动保护
非遗的方式。”

“一切都是从头开始。”展
厅内，工艺精湛的雕刻葫芦、
栩栩如生的澄泥作品等一大
批非遗实物已经安置在展位
上，虽然展品暂时还不多，大
量的文图展板比较多。但刘鹏
充满信心，“现在有百余件非
遗展品，还有很多是文字图片
制作的展板，配合实物的解
说，但展品会逐步丰富、展厅
也会一步步充实。”展厅内环
境好、氛围好，他们也会用心
搜集展品、细心布展，更好的

展示聊城非遗，“这些都是原
来聊城人生活的一部分。”

理念里，刘鹏要把这个展
厅建成以实物展为主。以后实
物的搜集还有大量工作要做，
主要方式是通过深入农村征
集，找出符合他们理念的展
品，可能包括服装、道具、照
片、录像等等第一手的实物资
料。

展厅将跟随市民文化活
动中心一起启用。届时，展厅
将与中国运河文化博物馆类
似，全部免费参观。同时，配备
专业的讲解人员，或者征集大
学生志愿者进行义务讲解和
秩序维护。

书画展厅、多功能厅也将现身市民活动中心
本报聊城10月9日讯(记者

凌文秀 ) 与非遗展厅布展
同步的，还有一处面积约900

平米的书画展厅和一处300平
米的多功能厅。书画展厅将成
为聊城城区内非常专业的一
处书画展厅，而多功能厅则为
聊城市群众艺术馆及文化系
统其它公益培训提供场所，以
后面向社会成年人的摄影培

训、剪纸培训等，再也不用到
处找酒店租场地了。

“这是散光灯、这是射灯，
都是为了能更好欣赏书画作
品设置的，这样的灯光设施非
常专业，适合书画展览。”书画
展厅还在装修，但独有的隔断
式布局已经凸显了这处展厅
成为专业书画展厅的绝对优
势。刘鹏介绍，书画展厅参照

国内高端画廊、展厅的设计进
行建设和装修，未来只用于书
画展览，不承办承接任何其它
活动，算是城区内比较难得的
一处以书画展为主题打造的
展厅。同样的，书画展厅的所
以展览也以免费文化惠民为
主要意图，未来书画展不会收
费。

300平的多功能厅能容纳

百人左右。“小型演出、公益讲
座、免费公益培训都能在这里
举办，不再像以前一样，举办
一场公益讲座还要到酒店租
场地了。”刘鹏介绍，这处多功
能厅不光能举办文化系统内
部的培训，更主要的是可以举
办社会公益培训，让更多市民
在这里免费学到文化艺术项
目。

相关新闻

水水卡卡还还没没用用完完，，净净水水机机咋咋拆拆了了
小区净水机“停摆”闪了持卡业主

本报聊城10月9日讯(记者
凌文秀) 水卡还没用完，净

水机却拆了，星光水晶城一大
批业主手中拿着没用完的水卡
却没处打水也没地方退余额。
而小区又来了一家新的净水公
司，聊城星光水晶城小区的居
民们却不敢继续办卡了。

家住星光水晶城二期的乔
女士去年办了一张价值200元
的水卡，当时小区30号居民楼
附近安装了一家“康基”的净水
器，很多小区居民都办了IC水
卡。“200元一张水卡，还送一个
水桶，比常见的纯净水桶稍小
一些，取水时刷卡取水，每取一
桶水，扣款一块五。”乔女士向
记者展示了她购买的水卡，水
卡正面是会员卡编号及价值
200元的标识，背面有刷卡的使
用说明和注意事项，此外就是
一些机构认证信息，销售商名
字和联系电话虽然印刷在IC卡
背面，但却没有填写内容。

“里面还有120元左右的水

款没用呢，可康基纯净水公司
安装在小区里的净水器却拆掉
了。”一个多月前，乔女士取水
时发现已经停水了，后来净水
器又拆除了。

一周多以前，小区又新来了
一家净水器，物业公司还贴出了
通知称，可以由新的纯净水经销
商供水。可新的供销商却不承接
上一家公司的剩余业务，水费标
准也跟上一家不同。小区众多居
民握着前一家纯净水供应商的
水卡，却买不了新来纯净水供应
商家的纯净水了。

据了解，星光水晶城一期、
二期的居民有千余户，很多居
民办了康基纯净水的水卡，初
始面值为100元、200元几个面
额，截止到康基纯净水的净水
器拆除，大部分居民水卡还没
用完。“总不应该这样一走了
之，至少应该把水卡中的余额
退掉。”小区居民们希望康基纯
净水的经销商能够到水晶城办
理退水卡的业务。 居民乔女士之前购买的水卡。 本报记者 凌文秀 摄

名名家家笔笔会会
重阳节，聊城顺屹家居在红

木家具区举办了一场“尊老爱
老”书画名家笔会。著名书画家
王学武、李恒聪、朱希江、王桂
君、谭庆珍等现场挥毫泼墨，与
广大市民共度重阳佳节。
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